



CONVOCATORIA HORAS DE INVESTIGACIÓN

**Temas, debates y problemas políticos en la América Latina contemporánea.
Una mirada desde la teoría y el análisis político.**

Propuesta

En las últimas décadas aconteció una revitalización de ciertos conceptos en las Ciencias Sociales latinoamericanas. Viejos y, en apariencia, clausurados debates recibieron nuevos dinamismos. Es cierto que vicisitudes regionales y mundiales entre finales del siglo anterior y principios del actual motivaron estos otros acercamientos críticos a temas clásicos del campo sociopolítico. Por ejemplo, referidos al poder, a la estatalidad, a la violencia, al populismo y a las tradiciones republicanas y democráticas, por nombrar solo algunos. No obstante su pretendida novedad, resulta imprescindible un rastreo crítico de los caminos de esos temas, debates y problemas conceptuales. Solo apostando por una mirada que ponga el foco en la historicidad de los lenguajes políticos se podrán reconsiderar las continuidades y revalidar las innovaciones que estructuran esos debates.

Desde esta perspectiva, el proyecto apunta a abordar diversos temas, debates y problemas que atraviesan la Ciencias Sociales en nuestro subcontinente desde una mirada que conjuga el análisis con la teoría política. Algunas de las cuestiones problemáticas que interesan, por ejemplo, refieren a los acercamientos académicos y discusiones políticas alrededor del populismo y los liderazgos carismáticos. Particularmente, las implicancias que supone la identidad política populista, sea en sus manifestaciones de “izquierda” o de “derecha”, para las democracias en Sudamérica. En cierta cercanía, también resultan especialmente relevantes las preguntas y respuestas académicas y políticas a la revitalización del pensamiento neoconservador en los países de la región y los caminos, al parecer sin salida, para opciones reformistas o progresistas en el campo político desde la segunda década del presente siglo. Del mismo modo, concebidos como movimientos sociales críticos, los feminismos y el ambientalismo se yerguen como cuestiones problemáticas ineludibles. Los grandes avances de los colectivos de mujeres y disidencias sexuales se dan en espacios territoriales nacionales donde las violencias y discriminaciones de todo tipo no han cesado de producirse. Incluso donde las segregaciones de género encuentran ciertas correspondencias con las socioeconómicas. Del mismo modo, a la par de intensificaciones de las lógicas neoextractivistas y de acumulación por desposesión del capitalismo actual en los países latinoamericanos, diversos actores territoriales manifiestan sus críticas, reparos y rechazos a la megaminería y a la fractura hidráulica, a la extensión de cultivos transgénicos y al uso de glifosato, a la deforestación de grandes áreas naturales, por nombrar solo algunos problemas que motivaron movilizaciones y posicionamientos públicos.

Enmarcado en el Grupo de Estudios sobre Identidades Políticas en el Centro de Estudios Sociopolíticos de la Escuela Interdisciplinaria de Altos Estudios Sociales, se convoca a estudiantes avanzado/as de las Carreras de Sociología y Antropología Social y Cultural interesado/as en las discusiones académicas y políticas alrededor del populismo, las “derechas”, los feminismos y el ambientalismo. También en cuestiones aledañas, pero que estructuran nuestros campos de experiencias y expectativas académicas y políticas: la segregación de comunidades, las persecuciones político-ideológicas, las desigualdades socioeconómicas y las violencias.

Investigador responsable

Dr. Andrés N. Funes



25 años
Escuela IDAES
UNSAM

40 AÑOS DE
DEMOCRACIA

Tareas a realizar

Participación en seminarios de discusión de textos académicos y actividades de formación e investigación en el marco que ofrece el proyecto.

Destinatarios/as

Estudiantes avanzado/as de las licenciaturas de Sociología y Antropología Social con interés en trabajar la interpenetración de la sociología y la antropología social con la teoría política y el análisis político de coyuntura.

Acreditación

La participación en este proyecto otorga la totalidad de horas de investigación requeridas en los planes de estudios.

Consultas y postulación

Enviar CV y breve nota de intención comentando sus intereses e intenciones a funes.andres.n@gmail.com con el asunto "Horas de Investigación".

SE RECIBIRÁN POSTULACIONES HASTA EL 30 DE MARZO DE 2023 (INCLUSIVE)